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Previsão do Tempo para Fernandópolis - SP

Sábado
28/02

Manhã Tarde Noite

Max

35°
Min

21°
9mm
74%

Chuva/Probabilidade

SW
6km/h

Vento/Intensidade

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Domingo
01/03

Manhã Tarde Noite

Max

35°
Min

19°
2mm
60%

Chuva/Probabilidade

ESE
13km/h

Vento/Intensidade

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde. À noite o tempo fica aberto.

Segunda
02/03

Manhã Tarde Noite

Max

35°
Min

20°
3mm
60%

Chuva/Probabilidade

E
12km/h

Vento/Intensidade

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde. À noite o tempo fica aberto.

Terça
03/03

Manhã Tarde Noite

Max

36°
Min

21°
15mm
76%

Chuva/Probabilidade

ENE
10km/h

Vento/Intensidade

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Quarta
04/03

Manhã Tarde Noite

Max

32°
Min

20°
10mm
72%

Chuva/Probabilidade

N
7km/h

Vento/Intensidade

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

Tendências para os próximos dias

Quinta
05/03

Manhã

Max

33°
Min

26°
31mm
74%

Chuva/Probabilidade

Sexta
06/03

Manhã

Max

31°
Min

25°
26mm
68%

Chuva/Probabilidade

Sábado
07/03

Manhã

Max

28°
Min

23°
2mm
80%

Chuva/Probabilidade

Domingo
08/03

Manhã

Max

27°
Min

24°
2mm
80%

Chuva/Probabilidade

Segunda
09/03

Manhã

Max

32°
Min

24°
0mm
0%

Chuva/Probabilidade

Manhã

Fonte: climatempo.com.br

PREVISÃO DO TEMPO

Tarde Noite

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.
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social

celebridades

suasaúde

Eliana está tendo affair com Adriano
Ricco, ex-diretor do ‘Domingão do Faustão’
Eliana deixou a solteirice pra trás! A apresentadora foi flagrada pelo programa “TV Fama” deixando um 
restaurante em São Paulo acompanhada e, segundo Purepeople apurou, o homem em questão é Adriano 
Ricco, ex-diretor artístico do “Domingão do Faustão”. Ela estava oficialmente solteira desde março de 2014, 
quando chegou ao fim seu casamento de seis anos com João Marcelo Bôscoli. Página B10

Segunda-feira será dia de fes-
ta para a bela Ana Clara 
Volpe, um dos destaques 

da coluna Social de hoje 
que traz sempre os me-

lhores cliques de 
eventos, come-
morações e das 

redes sociais.   
Páginas B1, 
B6 e B7.

Alimentos 
“Saudáveis” 

que não 
são tão 

saudáveis
Veja as dicas que 
a coluna traz na 

página B12

Sem propostas de investidores, ZPE Paulista 
vai republicar, com mudanças, o edital

Dengue 
aumenta e 
já matou 
mais de 50 
no Estado

Várias cidades do Noroeste Pau-
lista estão em alerta ou em situ-
ação de epidemia da doença. So-
mente este ano, foram registrados 
mais de 50 óbitos por dengue no 
Estado. Dezoito mortes apenas na 
cidade de Catanduva. Em Fernan-
dópolis, segundo a Vigilância Sa-
nitária, até a tarde da última quin-
ta-feira (26), 152 casos da doença 
foram notificados desde o início do 
ano, sendo desses 63 positivos, 46 
descartados e 43 ainda aguardan-
do resultados. Página A6

Em entrevista ao “O Extra.net”, o di-
retor Carlos Antônio de Jesus Cabral 
(foto) explana sobre a importância da 
educação, o papel da escola e da fa-
mília e as principais ações para incen-
tivar os alunos a adquirirem o hábito 
pelos estudos e a leitura.  Página C1

à  PREPARANDO O fuTuRO

Uma nova 
educação para 
uma nova era

ACIF apresenta nova diretoria

A expectativa gerada em tor-
no da abertura dos possí-
veis envelopes de pro-
postas de licitação para a 

definição e habilitação do grupo ges-
tor da ZPE Paulista, a primeira ZPE 
privada do país a ser instalada em Fer-
nandópolis, marcada para a manhã de 
ontem (27), no Paço Municipal, aca-
bou frustrando lideranças, populares 
e a Imprensa que marcaram presen-
ça no evento. Nenhuma proposta foi 
protocolada junto à Comissão de Li-
citações da Municipalidade e o pro-
jeto, que se intitula como “a reden-
ção econômica regional” sofreu um 
duro golpe, que, para alguns, põe fim 
definitivo, enquanto que outros ainda 
vislumbram a validade de tentar no-
vamente, através da republicação do 
Edital. Dentre os defensores desta te-
se está o presidente da ZPE e vice-pre-
feito José Carlos Zambon, que crava 
que com algumas mudanças, o novo 
chamamento público deve atrair in-
teressados, dentre eles grupos core-
anos, chineses, europeus e america-
nos que manifestaram interesse mas 
exigem alterações. Páginas A2 e A3

Administração conclui 
obras de ampliação 
da EMEf “Cabral” 

Prefeito parabeniza 
deputado e solicita 
investimentos 

A administração municipal de Ou-
roeste vem promovendo grandes e im-
portantes investimentos em educação 
e proporcionando melhorias nas es-
truturas físicas da rede municipal de 
ensino, demonstrando o seu compro-
misso com a educação de qualidade. 

Prova disso, foram as obras realizadas 
na EMEF José de Souza Cabral, em 
Arabá. A escola ganhou 03 novas sa-
las. Os novos ambientes incluem: sa-
la para atendimento de uma psicóloga 
e fonoaudióloga, uma sala de recursos 
AEE e biblioteca. Página A8

Pichação ‘poética’ faz 
parte de muros e orelhões

Em Fernandópolis, apesar da pi-
chação não ser ainda uma preo-
cupação alarmante, alguns pon-
tos da cidade convivem com uma 
maior incidência dessa modalida-
de de vandalismo. Não é preciso 
andar muito, e nem só em bairros 
centrais, para se deparar com mu-
ros e paredes de casas pichadas. 
Página A7

O presidente da Associação Co-
mercial e Industrial de Fernandópolis 
(ACIF), Dirceu Miralha dos Reis reu-
niu-se com os empresários que inte-
grarão a Diretoria de Apoio Institucio-
nal Promoções, Eventos e Parcerias 
no biênio que vai até janeiro de 2017. 

Composta por 28 empresários, a Dire-
toria de Apoio Institucional foi criada 
para dar suporte à Diretoria Executi-
va na prospecção de novos projetos e 
ideias que tenham como objetivo o de-
senvolvimento do comércio de Fernan-
dópolis. Página A6

Através de ofício, a adminis-
tração municipal de Pedranó-
polis agradeceu e parabenizou 
o deputado federal Fausto Pina-
to pela sua atuação e desempe-
nho demonstrados no primeiro 
atuando no cargo e solicitou do 

parlamentar o empenho visando 
a possível liberação de recursos 
financeiros na importância para 
a construção do Projeto Portal da 
Rotatório “Valdir Della Rovere”, 
na principal entrada da cidade. 
Página A11

furtos voltam 
a incomodar 
proprietários de 
motocicletas

 Página A9
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“A COISA TÁ 
HORRÍVEL”

EM JALES

MÁfIA DO 
ASfALTO?

FALA PREFEITA!

Política
entrelinhas

VELÓRIO AO INVÉS DE fOGuETÓRIO. 
ZPE fOI uMA uTOPIA COM fINS POLÍTICOS? NãO SERIA MELHOR APOSTAR NOS DISTRITOS?

   Infelizmente a indagação que fizemos nestas 
mesmas linhas no sábado passado obteve a 
pior das respostas: ao invés do clima de fogue-
tório, Fernandópolis e região amanheceram 
nesta sexta-feira em clima de velório. E bota 
velório nisso! Tudo porque o projeto da ZPE 
Paulista, aquele mesmo que prometia ser a 
redenção econômica da segunda mais pobre 
região de todo estado paulista (à frente apenas 
do Vale da Ribeira), fracassou, e de vez (embora 
ainda devam surgir vozes disonantes) com a 
ausência de um único interessado sequer, após 
todo o transcursso do processo licitatório.

   E mais! Quem não há de rememorar os contun-
dentes problemas administrativos no grupo gestor 
anteriormente responsável pela ZPE? Denúncias 
de corrupção, má gestão e desvio de recursos foram 
parar na Justiça. Enfim, são problemas demais 
acumulados ao longo dos anos transcorrentes do 
projeto que, somatizados - e aqui sejamos realistas - 
a mais absoluta invialidade logística, falta completa 
de infraestrutura  para a dimensão do empreendi-
mento e, pelo fracasso de tentativas similares Brasil 
afora (afinal quantas ZPE´s deram certo desde 
1989?), que nos faz olhar para traz e vislumbrarmos 
desperdício enorme de energias e recursos. 

   Apesar de aventado interesses e consultas vá-
rias em busca de informações (americanos, chine-
ses e coreanos) sobre o empreendimento por parte 
de congromerados vários, nenhum empresário ou 
grupo econômico se interessou pelo projeto. Por 
quê? E a resposta é muito mais óbvia que tentar 
defendê-la. Na realidade a nossa ZPE jamais teve 
ares de empreendimento capitalista apto a gerar 
lucros e divisas; tem sim, desde o início, prepon-
derante aspecto político, indutor de votos para 
seu patrocinador (o ex-deputado federal Devanir 
Ribeiro-PT, com a presidente Dilma Rosseff junto 
e o ex-prefeito Luiz Vilar a reboque).

E a Justiça começou a prolatar 
as primeiras decisões sobre a 
polêmica da transferência da res-
ponsabilidade pela manutenção 
da iluminação pública da União 
(através das concessionárias) 
para os municípios. E duas das 
decisões soam mais que óbvias: 
- a CPLF e a Elektro são obriga-
das a prover os reparos e não as 
combalidas finanças municipais.

Gênios similares realmente se 
atraem e, em menos de um mês 
de efetivo trabalho, os deputa-
dos Andres Sanchez (PT-SP), 
ex-presidente do Corinthians e 
Fausto Pinato (PRB-SP) aparen-
temente já se uniram e prome-
tem criar a “Bancada da Bola”. 
O objetivo público: - vários. O 
real e oculto: - engrossar a fis-
calização na CBF. 

Até o próprio TRF-3 já se posicio-
nou sobre o tema e em dois dos 
julgados há a mesma tendência 
(municípios de Gália e Andradi-
na). Há vícios de constituciona-
lidade no decreto que transferiu 
a obrigatoriedade. Como disse 
Liberato Caboclo, de Valentim, 
privatizaram o lucro e munici-
palizaram os deveres. Mais ou 
menos assim mesmo!

   Mas o que é passado deve ser sepultado! Não 
há que se buscar protagonistas por esse fracasso, 
sobretudo no atual governo municipal que, talvez 
até para não recair toda a culpa, tentou viabilizá-lo. 
Deve-se sim buscar soluções alternativas menos 
ambiciosas e de acordo com as vocações regionais. 
Investir em distritos industriais bem planejados 
pode ser a solução. Criar vantagens tributárias e 
incentivos para o empresariado local prosperar é 
outra. E vale ressaltar: - antes não ter aparecido 
ninguém que algum grupo de estelionatários, sur-
rupiadores dos cofres públicos. Pois estes já temos 
em abundância por aqui. Até para exportar!

Após a cassação da 
prefeita eleita e a re-
jeição, ontem, de no-
vo pedido de volta 

por parte da Justiça, baseada em 
gravações feitas por um ex-as-
sessor e o vereador André Viotto, 
o Macetão, a mais recente novi-
dade foi a demissão de cinco dos 
seis secretários municipais pro-
movidas pelo empossado Pedro 
Calado. Ele confessou que “é im-
possível trabalhar com pessoas 
que escondem gravadores”. Na 
Câmara, nova CP deve ser aberta 
visando à cassação de Macetão. 
O procedimento deve ter tramite 
sumário e não está descartado o 
surgimento de novas gravações.

Se tem algo inquestionável 
até agora em sua condu-
ta pública, reconhecido 
publicamente até mes-

mo por adversários políticos, é a ili-
bada reputação, jamais acusada de 
desvios de recursos públicos ou en-
volvida em escândalos financeiros. 
Mas  a alcaidessa foi arrolada pelo 
Ministério Público como envolvi-
da na Máfia do Asfalto. Sem ainda 
ser notificada oficialmente e desco-
nhecendo o teor da denúncia (que 
também envolve o ex-prefeito Luis 
Vilar), Ana se manifestou singela-
mente e ressaltou: - não há de sua 
parte qualquer envolvimento com 
a citada Máfia. Resta aguardar os 
desdobramentos.

NICE MISTILIDES ANA BIM

perguntar ofende?
- É melhor esperar um “forasteiro milagreiro” ou 
propiciar condições para que o empresariado local cresça? ?

ILUMINAÇÃO 
PÚBLICA NãO!

UNIÃO
EXPLOSIVA

ATÉ O TRf-3 
SE POSICIONOU

‘‘ fRASE DA SEMANA

Destaque esportivo da Folha de São Paulo de ontem, na coluna Painel FC, mostrando o 
deputado fernandopolense apoiando a criação da Frente Parlamentar Mista do Esporte.

QuER CRIAR A COMISSãO DE fISCALIZAÇãO 

DA CBf COM O APOIO DO DEPuTADO fAuSTO.

“TENTE OuTRA VEZ”!
PRESIDENTE QUER MAIS UMA!

Ainda movi-
do mais pela 
emoção que 
pela razão, o 

atual presidente da ZPE 
prometeu fazer mudanças 
no edital e abrir nova opor-
tunidade visando o que ele 
denominou de adequação 
das exigências à nova rea-

lidade econômica do país. 
Dentre as principais recla-
mações está o valor es-
tipulado para a área e o 
prazo de seis meses para 
realização de investimen-
tos vultosos. Desperdício 
de recursos? Teimosia? Ou 
será que agora vai capítu-
lo XVI?JOSÉ C. ZAMBON

Ainda não há 
data estipu-
lada mas bre-
vemente dois 

dos mais expoentes secre-
tários de governo munici-
pal de Ana Bim deverão 
ocupar a Tribuna da Câ-
mara para prestarem con-
tas de suas pastas, sobre-

tudo a respeito de obras 
de infraestrutura urba-
na e da marginal do Dis-
trito Industrial VI. Edson 
Damasceno, do Planeja-
mento e Carlos Medrado, 
de Obras, serão os primei-
ros após aprovação unâ-
nime de Requerimento de 
Gustavo Pinato. EDSON DAMASCENO

SABATINA DE 
SECRETÁRIOS NA CÂMARA

TREMEI! REPORTAGEM DO fANTÁSTICO POR AQUI!
Políticos, empresários e, princi-

palmente dirigentes de recursos 
públicos estão mais que ansiosos 
nos últimos dias, sobretudo os 
domiciliados em Fernandópolis e 
Jales. Isso desde a última quinta-
-feira e motivados pela visita sur-
presa da equipe de reportagem do 
programa global “Fantástico”, com 
a equipe de reportagem que prota-
goniza o quadro “Cadê o dinheiro 

que estava aqui?”. Especulações 
mil sobre o tema abordado e quais 
os envolvidos que infalivelmente 
protagonizarão o horário nobre de 
algum domingo próximo correm 
bastidores afora.

Uns afirmam categoricamente 
que envolve as fraudes nos pro-
gramas de concessão de bolsas de 
estudo na FEF; outros cravam que 
se referem à cassação da prefeita 

Nice Mistilides e a suposta venda 
de votos dentro do Legislativo jale-
sense; outra vertente sinaliza para 
denúncia de desvios de recursos 
em programa de merenda escolar; 
outra em supersalários num Legis-
lativo e, por final, em problemas 
de gestão passada numa entidade 
de saúde. Difícil saber qual o real 
tema, mas vale a pena aguardar o 
enredo e protagonistas.

O CORINTIANO (ANDRES SANCHEZ) 
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A expectativa ge-
rada em torno da 
abertura dos pos-
síveis envelopes 

de propostas de licitação pa-
ra a definição e habilitação 
do grupo gestor da ZPE Pau-
lista, a primeira ZPE privada 
do país a ser instalada em 
Fernandópolis, marcada pa-
ra a manhã de ontem (27), no 
Paço Municipal, acabou frus-
trando lideranças, populares 
e a imprensa que marcaram 
presença no evento. 

Quando o vice-prefeito e 
presidente da ZPE, José Car-
los Zambon abriu a reunião 
no gabinete da prefeita Ana 
Bim e anunciou que não ha-
via nenhum envelope de pro-
posta a ser aberto, notou-se 
entre os presentes ‘certo’ ar 
de desanimo.  Mas Zambon 
continuou sua explanação.  
“Tivemos consultas diretas 
de grandes grupos nacio-
nais e internacionais, visitas 
e conversações com gran-
des empresas e empresários 
e todos disseram que conti-
nuam interessados no projeto 
da ZPE. A maioria deles dei-
xou claro que as exigências 
detalhadas do edital, e o tem-
po estipulado para abertura 
de propostas, foi muito cur-
to, já que se trata de um in-
vestimento de grande soma 
financeira. Temos sim, gran-
des grupos nacionais e in-
ternacionais ainda interes-
sados na gestão da ZPE.”, 
confirmou.

Zambon disse ainda que 
o trabalho feito até agora foi 
muito bom e produtivo, colo-
cando Fernandópolis no ma-
pa dos grandes investimen-
tos do país. “Trabalhamos 
com seriedade, dando trans-
parência ao processo de li-
citação, já que o edital dei-
xa claro que o vencedor da 
proposta deve cumprir uma 
série de exigências legais. 
Tanto que hoje, aqui não ti-
vemos nenhum especulador 
ou aventureiro tentando tirar 
proveito do momento, para 
depois revender a área e as 
ações, passando o comando 
da ZPE para terceiros”, es-
clareceu.

O edital da ZPE Paulista, 
aprovado pelo Conselho das 
Zonas de Processamento de 
Exportação, passa a partir de 
agora, ser modelo para todas 
as ZPEs do Brasil. Tanto que 
em abril, Zambon e a prefei-
ta Ana Bim estão convidados 
para apresentar detalhes do 
modelo da ZPE Paulista em 
uma convenção marcada em 
Brasília, no Ministério de De-
senvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Exportação, em con-

à  PLANO B

Sem propostas de investidores,
ZPE Paulista vai republicar edital
Holdings interessadas no negócio alegaram que o prazo do edital foi curto; o atual momento econômico e político do País também prejudicou o negócio

ferência com os dirigentes de 
todas as ZPEs brasileiras.

PRÓXIMO PASSO
Ao final do encontro, tan-

to a prefeita Ana Bim, quanto 
seu vice e também presiden-
te da ZPE de Fernandópolis, 
José Carlos Zambon, deixa-
ram claro que o projeto da 
instalação da ZPE, apesar 

do insucesso da primeira li-
citação, continua vivo e vai 
dar certo. O próximo passo 
agora, segundo Zambon, é a 
republicação do edital de li-
citação com um prazo mais 
alongado que o primeiro. 

“Hoje a tarde (ontem) va-
mos sentar com a prefeita, o 
pessoal do Conselho e defi-

nir os próximos passos. Vou 
falar com o pessoal do CZPE 
em Brasília e expor  a ideia de 
republicação do edital com 
um prazo mais elástico, e ao 
mesmo tempo pedir uma no-
va data para a conclusão dos 
10% de infraestrutura de im-
plantação do projeto”, re-
velou Zambon. Ele acredi-

ta que não terá dificuldades 
nessa empreitada, uma vez 
que o secretário executivo do 
CZPE, Gustavo Saboia, em 
audiência pública na Câma-
ra de Fernandópolis, no ano 
passado, deixou bem claro 
que se for necessário, Brasí-
lia autoriza o alongamento de 
prazo do início das obras, já 
que a ZPE de Fernandópolis 
servirá de projeto piloto pa-
ra a privatização de todas as 
ZPEs do Brasil.

A prefeita Ana Bim, durante 
o encontro, disse que o fato de 
não haver propostas de inves-
tidores na ZPE, devido ao alto 
vulto do empreendimento e o 
momento econômico e político 
do país, é um fato normal. “A 
atual situação da economia e 
política do país tem desmoti-
vado investimentos e trazido 
insegurança para o empresa-
riado, mas eu garanto, nós te-
mos o interesse de grupos co-
reanos, chineses, europeus e 
americanos querendo a opor-
tunidade de abraçar esse pro-
jeto. Afinal, somos a ZPE Pau-
lista. Por que não vai dar certo? 
Não houve desistências, o que 
está havendo é só inseguran-
ça. Mas estamos no estado 
mais produtivo e respeitado 
do país. Temos também a me-
lhor logística do estado. Te-

“Podem apostar, tudo vai dar certo”, disse Ana Bim

mos aqui no nosso dia-a-dia, 
muitas licitações que não dão 
certo num primeiro momento, 
mas depois tudo acaba bem. 
Enfim, esse é mais um desa-
fio, vamos adiante, e podem 
apostar, tudo vai dar certo”, 
disse Ana.

HOLDINGS
Talita Brito, que representa 

a Câmara de Negócios Brasil 
Comunidade Europeia e que 
é executiva da Ductus Inter-
nacionalização, que mantém 
contatos com investidores na 
Europa, África e no Brasil, 
convidada pela prefeita Ana 
Bim, disse que o fato de não 
haver propostas na abertura 
de licitação de ontem, foi um 
fato positivo.

Segundo Talita, o grande 
entrave foi o prazo do edital, 
muito curto, em sua opinião. 
“Esse projeto é muito grande. 
Isso demanda algum tempo 
para análise, estudos e toma-
da de decisão de investido-
res. O momento econômico 
e político do Brasil pode até 
ter atrapalhado os negócios, 
mas isso não afugenta inves-
tidores de grandes empreen-
dimentos que têm uma visão 
macro, mais alargada, de mé-
dio e longo prazo. Tenho sido 
consultada por grandes gru-
pos que têm projetos de in-
vestimentos no Brasil. Tem 
uma holding suíça que es-
tá chegando agora no Bra-
sil, não vou revelar o nome, 
mas me disseram que que-
rem saber mais da ZPE Pau-
lista e me afirmaram “que-
remos estar lá”, porque já 
sabem, de antemão, que é 
uma ótima oportunidade de 
negócios. O novo prazo ago-
ra, mais alargado com a re-
publicação do edital, trás 
de volta para o cenário de 
disputa,grandes grupos in-
ternacionais.  Foi bom não ter 
havido propostas hoje, por-
que agora abre oportunidade 
para que os grandes grupos 
que têm “cash” tenham tem-
po para estudar a proposta e 
para entrar decisivamente no 
negócio. Tenho contatos com 
americanos, coreanos, chine-
ses e investidores de outros 
países. Todos estão querendo 
saber mais, conhecer melhor 
o projeto. Mas podem apos-
tar, tudo vai dar certo”, ga-
rantiu Talita.

Ao final do encontro, em 
conversa reservada com a re-
portagem, o empresário Ko-
suke Arakaki, dono da área 
onde deverá ser instalada a 
ZPE de Fernandópolis, afir-
mou que o Grupo Arakaki 
mantém sua proposta, vai 
esperar o tempo que preci-
sar e que também aposta 
num desfecho positivo pa-
ra a consolidação do projeto.Lideranças, populares e imprensa marcaram presença no evento

“Temos sim, grandes grupos nacionais e internacionais ainda 
interessados na gestão da ZPE”, garantiu Zambon 

“Foi bom não ter havido propostas, porque agora abre oportunidade 
para que os grandes grupos que têm ‘cash’ tenham tempo para estudar 
a proposta e entrarem decisivamente no negócio”, afirmou Talita Brito
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A vereadora Nei-
de Garcia enca-
minhou, recente-
mente, um ofício 

para a secretária estadual 
dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência, Linamara Rizzo 
Battistella, no qual solicita 
a adesão de Fernandópolis 

ao Programa “Equipamen-
tos de Musculação Adapta-
dos para Pessoas com Defi-
ciência”. 

De acordo com o ofício, o 
referido programa vem ao 
encontro das reais neces-
sidades da comunidade, 
especialmente dos muní-
cipes portadores de defici-
ência, que, atualmente, não 

contam com qualquer local 
adaptado para prática de 
atividades físicas.

A solicitação ainda tem 
como objetivo disponibili-
zar espaço adequado para 
que os portadores de defici-
ências possam desenvolver 
sua capacidade física, me-
lhorando a postura, mobili-
dade e independência nas 

atividades da vida diária. 
“Com certeza, o programa 
contribuirá para a melhoria 
da qualidade de vida dessa 
parcela da população”, des-
taca Neide.

RESPOStA
Diante do recebimento do 

ofício, a secretária Linamara 
Rizzo Battistella declarou a 
Neide que houve a desistência 

à  AO GOVERNO ESTADuAL

Vereadora reivindica e tem 
resposta positiva a respeito 
de programa de inclusão
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Neide Garcia busca aderir Fernandópolis a programa que atende pessoas com deficiência física 

de um município em relação ao 
programa e que Fernandópolis 
substituirá o desistente.

A implantação dos equipa-

mentos de musculação deve-
rá ser efetivada em uma área 
de, no mínimo, 150m² e com 
entorno acessível.

Vereadora Neide Garcia
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imagem do dia

Membros da 
Ordem Demolay 
de Fernandópolis 
fazem ato em prol 
ao amigo Miguel 
Pessuto, raspando 
a cabeça. O garoto 
guerreiro e de 
muita fé, que está 
em tratamento 
para vencer um 
câncer, é membro 
do Capítulo. 

à  LEGISLATIVO 

Humberto Machado faz indicação por 
arborização do Parque universitário

O vereador Humberto Ma-
chado, indicou à prefeita Ana 
Bim, a elaboração de um pro-
jeto para arborização das ru-
as do bairro Parque Univer-
sitário.

Segundo o vereador a in-
tenção é aumentar o número 
de árvores plantadas no bair-
ro que de certa forma foi re-
cém formado.  “É um bairro 
novo, e tenho recebido inú-
meras solicitações de mora-
dores que querem o plantio 
de árvores defronte sua resi-
dência, com a finalidade de 
proteção do meio ambiente, 
poderia unir o útil ao agradá-
vel e montar uma Força Tare-

fa, da Prefeitura para a reali-
zação de plantio em massa”, 
destacou o vereador.

Machado lembrou ainda 
que a Prefeitura possui o vi-
veiro de mudas, de onde as 
mesmas poderão ser forne-
cidas para o plantio no bairro 
que hoje é carente de árvores 
que servem tanto para a som-
bra como para a preservação 
do meio ambiente do local.

A indicação do vereador 
foi aprovada por unanimida-
de pelos demais membros do 
legislativo de deverá ser en-
caminhada para o Executivo 
para que a prefeita tome co-
nhecimento da indicação. 

DISQUE ÁRVORE
A cidade já teve um pro-

jeto denominado “Disque 
Árvore”, implantado em 
2010 que levou o municí-
pio a ser classificado, em 
2012, com o 4º lugar no Pro-
grama Verde Azul do gover-
no do Estado de São Pau-
lo. Na época, a cidade ficou 
conhecida nacionalmente 
com o projeto que destaca-
va a quantidade de árvores, 
36 árvores para cada habi-
tante.

Atualmente, a Secretaria 
do Meio Ambiente está com 
prazo de 15 a 20 dias para 
realizar o plantio de árvores 
através da solicitação de po-
pulares. O viveiro de mudas 
conta com cinco espécies dis-
poníveis.Funcionários da Prefeitura plantando árvore defronte residência 
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ALEMÃO
ELETRICISTA E ENCANADOR
SERVIÇO EM CONSTRUÇÃO CIVIL E RURAL

Limpeza de Caixas d´Água, Desentupimento de 
Esgoto, Reparos em Bombas

FONE (17) 3442-7069
AV. PAULO SARAVALLI, 798 - CENTRO - FERNANDÓPOLIS

José Aparecido
Cel: 99709-7041

Nilson
Cel: 99715-6282     

casa&rancho

O deputado Andrés 
Sanchez (PT-SP) 
agradeceu a co-
laboração do de-

putado federal Fausto Pina-
to (PRB-SP) na elaboração de 
projeto que beneficia atletas. 
A declaração de Andrés em 
prol a Pinato foi publicada na 
última quinta-feira, na pági-
na pessoal do petista no Fa-
cebook. 

“Com a colaboração do 
deputado Fausto Pinato ela-
borei e apresentei ante a 
Câmara o Projeto de Lei com-
plementar para a concessão 

de aposentadoria especial 
aos atletas profissionais e se-
miprofissionais que tenham 
mantido uma contribuição 
previdenciária de ao menos 
20 anos”, destacou Andrés 
Sanchez.

 O ex-presidente do Corin-
thians propõe que os atletas 
tenham direito à aposenta-
doria após 20 anos de tra-
balho e de contribuição pre-
videnciária. Isso é claro, 
incluiu jogadores de Futebol. 
Para que tenham direito ao 
benefício, eles precisam ter 
disputado campeonatos na-
cionais.

Andrés argumenta que 

a Constituição só permi-
te critérios especiais de 
aposentadoria para os tra-
balhadores que atuam em 
condições que prejudiquem 
a saúde e integridade físi-
ca. Ele cita a série de lesões 
sofridas pelos atletas para 
pedir o tratamento diferen-
ciado.

O deputado, superinten-
dente de futebol do Corin-
thians, escreveu que no caso 
do futebol as contusões ain-
da trazem prejuízo de ordem 
financeira, “atingindo tam-
bém o clube”.

Na justificativa, que con-
tém trechos específicos so-

bre jogadores de futebol, 
Andrés diz que o projeto vi-
sa corrigir injusta distorção. 
Alega que a carreira de atle-
ta profissional é curta, o que 
torna razoável um período 
de contribuição previden-
ciária mais curto do que 35 
anos para homens e 30 pa-
ra mulheres.

A participação de Fausto 
Pinato neste tipo de projeto 
mostra que o parlamentar es-
tá atento aos principais as-
suntos em Brasília, já fazendo 
parte de um grupo de depu-
tados que querem mostrar 
trabalho e colocar o nome na 
história.

à  POLÍTICA

Andrés Sanchez agradece 
fausto Pinato em elaboração 
de projeto que beneficia atletas

Deputados Andrés Sanchez e Fausto Pinato

  Da REDAÇãO

contato@oextra.net



A6 | Geral | SÁBADO, 28 DE FEVEREIRO DE 2015

à  ENCONTRO DE EMPRESÁRIOS 

 

O presidente da As-
sociação Comer-
cial e Industrial 
de Fernandópolis 

(ACIF), Dirceu Miralha dos 
Reis reuniu-se com os empre-
sários que integrarão a Dire-
toria de Apoio Institucional 
Promoções, Eventos e Parce-
rias no biênio que vai até ja-
neiro de 2017.

Composta por 28 empresá-
rios, a Diretoria de Apoio Ins-
titucional foi criada para dar 
suporte à Diretoria Executi-
va na prospecção de novos 
projetos e ideias que tenham 
como objetivo o desenvolvi-
mento do comércio de Fer-
nandópolis.

Na primeira reunião, reali-
zada ontem, (27), o presiden-
te expôs a necessidade de 
uma gestão compartilhada, 

na qual os associados partici-
pem ativamente do dia a dia 
da Associação. “Precisamos 
de união para realizar os pro-
jetos, pois unidos chegamos 
mais longe”, frisou Dirceu.

Durante o encontro, os con-
selheiros que fazem parte da 
nova diretoria elencaram al-
guns assuntos que interfe-
rem na rotina dos comercian-
tes, entre eles, os ambulantes 
e a necessidade de uma re-
vitalização da área central 
da cidade, onde se localiza a 
maioria dos estabelecimen-
tos comerciais.

Após a exposição desses 
temas, o presidente Dirceu 
Miralha e o gerente adminis-
trativo da ACIF, Geraldo Pe-
dro Paschoalini reforçaram a 
importância do apoio dos as-
sociados na fomentação de 
novas ideias e nas atividades 
da entidade.

ACIF apresenta
nova diretoria

Parte da nova diretoria participou de encontro, presidente da ACIF pediu mais união entre a entidade e associados.

Diretoria de Apoio Institucional Promoções, 
Eventos e Parcerias foi criada para fomentar 
novos projetos para o comércio

Formada em grande parte por associados que nunca fizeram parte de diretorias na ACIF, a Diretoria 
de Apoio Institucional Promoções, Eventos e Parcerias é composta pelos seguintes nomes:

Alex Stopa Cestari   - Casa de Carnes Cestari
Alexandre Vanin  - Cinderela Calçados
Ana Carolina Cestari Lima Franzi – Bambolê Baby e Kids
Antônio Carlos Nascimento - Sapataria Cruzeiro
Antônio Sergio Paulino – Studio Book Brasil
Cícera Tatiane Batista Nogueira  - AES Coaching
Clauber Humberto Zanin – Drogaria Confiança
Djalma Donizete Dela Rovere – Santa Lúcia Acessórios
Djalma Matoso Bim – Imobiliária Kiko Bim
Elisandréia Contardi Dias  - Pró Mídia Comunicação
Geraldo de Souza Paixão  - AES Coaching
Gilmar Cestaro da Gama – Sócio Honorário
Jadher dos Santos Machado  - Imobiliária Tangará
Jéssica Carla dos Santos – Poly Sport

José Antônio Alves da Silva  - Secol Materiais para Construção
Juan Clever Geovanini - Café Centro Automotivo
Marcos Antônio Brolezi  - Lumar Modas
Maria José Argentão Bradachi – Requinte das Noivas
Marlene Silva Czella – Center Optica
Mauro José de Souza - Supermercado Souza
Naiara Caroline Pereira - Wizard
Neideli de Fátima Bordin - Imobiliária Líder Bens
Nivaldo Donizeti Magarotti - Rastrus Modas
Olavo Sgotti - Sgotti Materiais para Construção
Rafael Barboza da Silva - DrogaSilva II
Sebastião Hernandes - Lurrô Modas
Sueli Paixão Martino - AES Coaching
Valdenir Aparecido Gilioti - Bonna Pizza

Conheça os nomes que fazem parte da Diretoria de Apoio Institucional Promoções, Eventos e Parcerias
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A quantidade de casos de 
dengue aumentou nos 
dois primeiros meses de 
2015 em relação ao ano 

passado em todo Brasil. Um boletim 
do Ministério da Saúde contabilizou 
até o último dia 17 um total de 51,8 
mil casos confirmados de dengue 
este ano no Estado de São Paulo.

Várias cidades do Noroeste Pau-
lista estão em alerta ou em situa-
ção de epidemia da doença. Somen-
te este ano, foram registrados mais 
de 50 óbitos por dengue no Estado. 
Dezoito mortes apenas na cidade 
de Catanduva.

Em Fernandópolis, segundo a Vi-
gilância Sanitária, até a tarde da úl-
tima quinta-feira (26), 152 casos da 
doença foram notificados desde o 
início do ano, sendo desses 63 po-
sitivos, 46 descartados e 43 ainda 
aguardando resultados.

Embora os números sejam con-
siderados baixos, comparando-se 
com as cidades da região, é preci-
so manter e até intensificar os cui-
dados. 

Os profissionais da Saúde já se 
reuniram  com representantes das 
secretarias de Infraestrutura e Meio 
Ambiente, e também da Santa Ca-
sa, Unicastelo e FEF, e com a arti-
culadora da Atenção Básica da Di-
retoria Regional de Saúde – DRS XV 
para discutir estratégias de comba-
te ao mosquito e reforçar as medi-
das de prevenção, monitorando ca-
so a caso, suspeitos e/ou positivos 
notificados.

COMBAtE AO MOSQUItO
De janeiro a dezembro de 2.013 fo-

ram registrados no município 1.793 
casos positivos, enquanto no mes-
mo período de 2.014, o número bai-
xou para 201 casos. 

No ano passado, além do traba-
lho permanente da Saúde, e do pro-
jeto Cidade Limpa, a prefeitura pro-
moveu um Arrastão de Limpeza no 
mês de Setembro que recolheu cer-
ca de 33 caminhões com recipien-
tes que poderiam servir de criadou-
ro do mosquito.

Para este ano, a prefeita Ana Bim 
já confirmou a realização do proje-
to Cidade Limpa, parceria com a TV 
TEM, em Fernandópolis. A ação es-
tá prevista entre os dias 06 e 30 de 
Abril. 

tODO CUIDADO É POUCO 
Além dos trabalhos realizados 

pela administração municipal, pa-
ra combater a dengue é preciso que 
a população faça sua parte, manten-
do sua casa livre de recipientes que 
possam servir de criadouros do mos-
quito. É importante descartar latas, 
garrafas, sacos e copos plásticos, 
embalagens, tampinhas de refrige-
rantes, pneus velhos e evitar o acú-
mulo de água em vasinhos de plan-
tas, jarros de flores, manter limpos 
e fechados caixa d’ água, tambores, 
latões, cisternas, entre outros.

Nenhuma medida é totalmen-
te eficaz sem a participação, cons-
cientização e a sensibilização da po-
pulação.

NOVAS MORtES
Mais quatro pessoas morreram 

após contrair dengue no interior do 
Estado, elevando para ao menos 50 
os óbitos relacionados à doença. Em 
Marília, cidade do centro-oeste pau-
lista, uma psicóloga de 64 anos mor-
reu na madrugada desta sexta-feira 
(27). O atestado de óbito menciona 
queda de temperatura, hipertensão 
e dengue como causas da morte. A 
doença tinha sido diagnosticada na 
segunda-feira (23).

Em Penápolis, na região noroes-
te do Estado, a Secretaria de Saúde 
confirmou a quinta morte por den-
gue. Um idoso de 89 anos morreu na 
quinta-feira (26), na Santa Casa lo-
cal. A causa da morte foi confirmada 
porque o paciente estava interna-
do havia quatro semanas e já tinha 
passado pela investigação epide-
miológica. 

A prefeitura de Limeira confirmou, 
também na quinta-feira, mais duas 
mortes de pacientes com dengue, 
embora ainda falte a confirmação 
oficial. Uma mulher de 39 anos mor-
reu no Hospital Humanitária e a ou-
tra vítima estava internada no Hos-
pital Unimed. 

à  SAÚDE

Dengue aumenta e já matou mais de 
50 pessoas no Estado de São Paulo

Em Fernandópolis número de casos está controlado; até o momento foram 63 confirmações, 
porém, Prefeitura desenvolve ações de prevenção e combate à doença 
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à  POLUIÇÃO VISuAL

Em Fernandópolis, 
apesar da picha-
ção não ser ainda 
uma preocupação 

alarmante, alguns pontos da 
cidade convivem com uma 
maior incidência dessa mo-
dalidade de vandalismo. Não 
é preciso andar muito, e nem 
só em bairros centrais, pa-
ra se deparar com muros e 
paredes de casas pichadas.

Cada vez que uma pessoa 
passa pela Avenida Pau-
lo Saravalli, região central, 
depara-se com uma frase, 
escrita num orelhão: “Ska-
te, só quem é, sabe o sabor 
qual é”. A frase, de acordo 
com comerciantes próximos 
ao local, foi escrita recente-

mente e tem sido espalha-
da por diversas cúpulas de 
orelhões e muros. É escrita 
de forma bem simples: um 
canetão atômico vermelho 
e em letra cursiva.

A frase “Carpe Diem”. Em 
latim: “aproveite o momen-
to”, é outra frase encontrada 
pelas ruas de Fernandópolis. 
Ela está em muros, placas de 
trânsito e até em lixeiras.

Outra frase que chama a 
atenção de algumas pesso-
as, principalmente as que 
moram no bairro Aparecida, 
está escrita na parede de um 
imóvel situado na Praça do 
bairro. Com letras contun-
dentes e chamativas, os di-
zeres se destacam aos olhos 
de qualquer um: “Sou lou-
co, surtado, descontrolado 

e perturbado. Mas isso tu-
do acaba quando estou do 
seu lado. <3”. Nenhum mo-
rador próximo ao local soube 
dizer há quanto tempo exis-
te a frase.

A maioria dessas mensa-
gens é feita por anônimos. 
Como as pichações que co-
nhecemos, essas novas in-
tervenções urbanas são 
feitas sem permissão da Pre-
feitura e atrapalham o visual 
da cidade.

Um dos moradores do bair-
ro Aparecida inclusive des-
taca: “não concordo com as 
atitudes deles (pichadores). 
Eles querem destruir um bem 
tão importante para as pes-
soas que custam em mantê-
-lo. Essa frase para eles po-
de ser uma poesia, mas para 

Pichação ‘poética’ faz parte de muros e orelhões
“Para eles pode ser uma poesia, mas para mim, não”, esbraveja um morador da Aparecida, 

onde uma grande frase pichada chama a atenção das pessoas que passam pela Praça do bairro  

Cúpulas de orelhões começam a ganhar pichações “poéticas” 

mim, não”, disse o morador, 
que preferiu não se identifi-
car. Ele afirma que as picha-
ções acontecem à noite e por 
pessoas não identificadas.

FALtA DE 
DENÚNCIAS

A falta de denúncia da po-
pulação, muitas vezes por 
medo de ser mais prejudi-
cada pelos pichadores, que 
agem pelo puro gosto de des-
truir, colabora para que essas 
atitudes, consideradas cri-
mes, não encontrem punição.

Isso porque a fiscalização, 
sozinha da polícia, não con-
segue coibir as pichações, 
que deterioram os muros da 
cidade durante as madru-
gadas.

POLÍCIA
O delegado de Polícia da 

Assistência Policial da Sec-
cional de Fernandópolis, Dr. 
Diomar Pedro Durval, dis-
se que praticar dano con-
tra o ordenamento urbano 
e patrimônio cultural é cri-
me, conforme as diretrizes 
da Lei 9.605 de 1998 (crimes 
ambientais), do Código Pe-
nal. A pessoa, de acordo com 
a conduta adotada durante a 
“ação de pichar” infringirá os 
artigos 62 a 65 da referida lei.

Embora os orelhões per-
tencem a uma empresa pri-
vada que administra o sis-
tema de telefonia fixa no 
Estado, no caso a Vivo, o ser-
viço é de natureza pública. O 

delegado esclarece, ainda, 
que quem for pego pichando 
monumentos ou coisa tom-
bada em virtude do seu valor 
histórico, artístico e arqueo-
lógico será autuado em fla-
grante e processado. Caso 
for condenado, o autor pega-
rá uma pena de 6 meses a 1 
ano de detenção. “Ele tam-
bém estará submetido ao pa-
gamento de multa”, acres-
centa. 

Em Fernandópolis, Dr. Dio-
mar disse que já houve mui-
tos casos de vândalos pegos 
em flagrante “destruindo” o 
patrimônio público ou priva-
do. Recentemente, nenhum 
caso foi registrado na dele-
gacia.

  BRENO GuARNIERI

contato@oextra.net

Parede de imóvel da Praça da Aparecida: dizeres se destacam aos olhos de qualquer pessoa 

 

O sistema pedagógico 
adotado pela Prefeitura de 
Valentim Gentil para as es-
colas de educação infantil e 
ensino fundamental da Rede 
Municipal de Ensino traz di-
versas novidades para o ano 
letivo de 2015.

Agora, além de material 
didático impresso, que já era 
fornecido para professores 
e alunos, e dos serviços de 
assessoria pedagógica aos 
docentes, por meio de capa-
citações periódicas, as uni-
dades pertencentes à Secre-
taria Municipal de Educação 
e Cultura passarão a contar 
com avaliação diagnóstica, 
apostila digital e portal edu-
cacional.

A avaliação diagnóstica, 
contendo questões de lín-
gua portuguesa e matemá-
tica, será aplicada bimestral-

mente, a partir do 1º ano do 
ensino fundamental, com o 
objetivo de fornecer dados e 
informações para identificar 
as necessidades educacio-
nais dos alunos, aprimoran-
do a eficiência do aprendi-
zado.

Já o portal educacional 
deverá suplementar o tra-
balho do professor, auxi-
liando gestores e alunos 
com conteúdos e serviços 
exclusivos, além de ofere-
cer links para a apostila di-
gital e um ambiente de jo-
gos e desafios interativos, 
tornando o processo de 
aprendizagem mais atrati-
vo e divertido.

INVEStIMENtO
A contratação do siste-

ma pedagógico de ensino 
foi realizada pela Prefeitu-
ra de Valentim Gentil me-
diante processo licitatório, 
com investimento anu-

à  VALENTIM GENTIL

Sistema de ensino das escolas municipais traz novidades 
Além de material didático impresso, que já era fornecido para alunos e professores, 

rede municipal contará com avaliação diagnóstica, apostila digital e portal educacional

al de R$ 520 mil, financia-
dos com recursos próprios 
do município e do Fundeb 
(Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valori-
zação dos Profissionais da 
Educação).

O objetivo da melhoria no 
sistema educacional, se-
gundo a prefeita Rosa Cal-
deira, é proporcionar aos 

alunos da rede municipal 
a mesma qualidade de en-
sino oferecida em escolas 
particulares.

Alunos do município utilizam os livros didáticos fornecidos pela Prefeitura

  Da REDAÇãO

contato@oextra.net
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à  INVESTINDO NA EDuCAÇãO 

A administração mu-
nicipal de Ouroeste 
vem promovendo 
grandes e impor-

tantes investimentos em edu-
cação e proporcionando me-
lhorias nas estruturas físicas 
da rede municipal de ensino, 
demonstrando o seu compro-
misso com a educação de qua-
lidade. Prova disso, foram as 
obras realizadas na EMEF Jo-
sé de Souza Cabral, em Ara-
bá. A escola ganhou 03 novas 
salas. Os novos ambientes in-
cluem: sala para atendimen-
to de uma psicóloga e fonoau-
dióloga, uma sala de recursos 
AEE (Atendimento Educacio-
nal Especializado) e biblioteca. 

De acordo com o prefeito 
Tião Geraldo, além das obras 
de ampliação, todo o prédio 
passou por uma reforma pa-
ra o início do ano letivo, a fim 
de proporcionar uma ambien-
te mais agradável aos alunos. 

SALA DE AEE
Sala de Recursos e seu 

papel no processo de in-
clusão de alunos com defi-
ciência/necessidades educa-
cionais especiais no ensino 
comum, na medida em que 
essas salas têm como prin-
cipal objetivo oferecer AEE 
-Atendimento Educacional 
Especializado, que contribu-
íam com a apropriação do co-
nhecimento desses alunos e 
para o processo de inclusão 
escolar e social.

SALA 
FONOAUDIÓLOGA

A escola é o local em que 
tem lugar o desenvolvi-
mento da linguagem para 
a maioria das crianças, lo-
go após os primeiros anos 
de vida. O papel da escola 
no desenvolvimento da lin-
guagem é evidente, já que 
o contexto escolar contri-
bui de forma decisiva para 
a evolução da comunicação 
e da linguagem, tanto oral 
como escrita. Por isso a im-
portância do fonoaudiólogo 
escolar. 

SALA PSICÓLOGA 
A prática do psicólogo na 

escola é um olhar diferencia-
do para o aluno, a família, a 
instituição e a sociedade.

Administração conclui 
obras de ampliação 
da EMEf “Cabral” 

Escola ganhou sala para atendimento de psicóloga e fonoaudióloga, sala de recursos AEE e biblioteca 

A instituição recebeu uma nova fachada

 Todo o prédio passou por reforma para o início do ano letivo 

  Da REDAÇãO

contato@oextra.net
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Carta da Terra
l  Por JACQUELINE RUIZ PAGGIORO 

Professora
jacquerptb@ig.com.br

A impertinência dessas ques-
tões não é para aliviar a “culpa” 
dos nossos governantes – ao 
contrário, eles precisam ser res-
ponsabilizados e cobrados –, a 
intenção  é fazer com que cada 
um de nós assuma a parcela de 
responsabilidade que verdadei-
ramente nos cabe.

Desde o século passado, mais 
exatamente em 1987, por ini-
ciativa da Organização das Na-
ções Unidas (ONU) através da 
Comissão Mundial sobre Meio 
Ambiente e Desenvolvimento, 
e posteriormente em 1992 na 
Cúpula da Terra, no Rio de Ja-
neiro, foi iniciada a elaboração 
de uma espécie de código de 
ética planetário voltado à sus-
tentabilidade, à paz e à justiça 
socioeconômica. Finalmente, em 
2000, no Palácio da Paz, em Haia, 
ocorreu o lançamento oficial da 
“Carta da Terra”.  O documento 
é uma declaração de princípios 
fundamentais para a construção 
de uma sociedade global no 
século XXI, que seja justa, sus-
tentável e pacífica. Procura ins-
pirar em todos os povos um novo 
sentido de interdependência 
global e de responsabilidade 
compartilhada pelo bem-estar 

da família humana e do mun-
do em geral. É uma expressão 
de esperança e um chamado a 
contribuir para a criação de uma 
sociedade global num contexto 
crítico na História. A visão ética 
inclusiva do documento reconhe-
ce que a proteção ambiental, os 
direitos humanos, o desenvol-
vimento humano equitativo e a 
paz são interdependentes e inse-
paráveis. Isto fornece uma nova 
base de pensamento sobre estes 
temas e a forma de abordá-los. O 
resultado é um conceito novo e 
mais amplo sobre o que constitui 
uma comunidade sustentável e o 
próprio desenvolvimento susten-
tável.Milhares de organizações 
pelo mundo deram aval à Inicia-
tiva Carta da Terra, como se de-
nomina a ação de implementar 
os princípios estabelecidos no 
documento em questão. 

Entre os extremos dos princí-
pios estabelecidos na Carta da 
Terra – de um lado –, e a respon-
sabilidade de todas as instâncias 
do poder público – de outro –, 
estamos todos nós –  cidadãos –, 
que temos o dever  e a responsa-
bilidade de zelar por aquilo que 
pertence a todos, a nossa casa: o 
planeta Terra.  

canteiros

“...Vocês devem ensinar 
as suas crianças que o 
solo a seus pés é a cinza 
de nossos avós. Para que 

respeitem a terra, digam a seus 
filhos que ela foi enriquecida 
com as vidas de nosso povo. En-
sinem as suas crianças o que en-
sinamos as nossas que a terra é 
nossa mãe. Tudo o que acontecer 
à terra, acontecerá aos filhos da 
terra. Se os homens cospem no 
solo, estão cuspindo em si mes-
mos...” (trecho da carta do Chefe 
dos Suquamish – conhecido como  
Chefe Seattle – ao Chefe Branco 
de Washington – Presidente dos 
EUA, Franklin Pierce –  em 1854)

Em tempos de crise(s) obriga-
toriamente teremos sempre a 
quem culpar. 

Em relação à crise política a 
culpa é dos nossos mandatários, 
a crise energética é culpa do go-

verno federal e a crise hídrica é 
do governo estadual. E pronto! 

É obvio que nossos governantes 
têm responsabilidade, e muita. 
Afinal, foram eleitos para cuidar da 
“coisa pública”; e convenhamos, 
estão cuidando muito mal. Em 
termos de coletividade eles são os 
responsáveis diretos por elaborar e 
fazer executar as políticas públicas 
para nossa sociedade.

Culpar o governo sempre é mui-
to conveniente e nos dá uma dis-
tância confortável, mas será que 
nos exime de assumirmos nossa 
responsabilidade na parte que 
nos cabe “desse latifúndio”?

Se fossemos mais responsáveis 
em relação às ações de nossos 
mandatários acompanharíamos 
suas ações em todos os níveis do 
poder; muitas vezes sequer lem-
bramos-nos do candidato em que 
votamos nas últimas eleições. 

Em nossas casas, quantas ve-
zes deixamos aparelhos eletrô-
nicos ligados ou lâmpadas ace-
sas para ninguém? Será que nos 
preocupamos com o destino dos 
resíduos sólidos, comumente 
chamados de “lixo”? Simples-
mente colocamos tudo junto mis-
turado no cesto, dá trabalho se-
parar o que pode ser reciclado e 
reaproveitado. Da quantidade de 
material descartável às sacoli-
nhas plásticas do mercado quan-
ta coisa desperdiçamos! Será que 
realmente necessitamos de tudo 
o que comprarmos?

Quanto tempo dura um banho? 
Ao lavar a louça, será que preci-
samos deixar a torneira aberta 
enquanto ensaboamos os utensí-
lios? E pra lavar a roupa, será que 
a água precisa mesmo ir para o 
ralo, e depois abrimos a manguei-
ra para lavar o chão. 

Ultimamente, a re-
dação de “O Ex-
tra.net” tem re-
cebido diversos 

boletins de ocorrências a 
respeito de furtos de moto-
cicletas. Na noite de quin-
ta-feira (26), a Polícia Mi-
litar registrou mais duas 
ocorrências do gênero em 

pontos distintos de Fernan-
dópolis.

De acordo com a PM, o pri-
meiro caso foi registrado na 
Rua Espírito Santo, na re-
gião central do município, 
por volta das 21h.  Consta 
na ocorrência que o desem-
pregado A.A.P., 28 anos, es-
tacionou sua Honda Titan 
KSE, cor preta, ano 2003, na 
referida rua, por volta das 

20h45. Ao retornar, após 15 
minutos, notou o furto. A ví-
tima não soube estimar o va-
lor do prejuízo.

O segundo furto acon-
teceu na Avenida Améri-
co Messias dos Santos, no 
bairro Esplanada. Confor-
me informações, a prensis-
ta L.G.T., 22 anos, estacio-
nou sua Honda Titan Mix, 
cor cinza, ano 2009, na ave-

nida, por volta das 21h. Ao 
retornar, após 10 minutos, 
percebeu que a sua moto-
cicleta havia sido furtada. 
Enquanto comparecia ao 
Plantão Policial para regis-
trar a ocorrência, policiais 
militares, cientes do caso, 
encontraram o veículo, que, 
na oportunidade, era condu-
zido por um adolescente de 
15 anos.

Ainda segundo a PM, o jo-
vem, ao notar a presença da 
viatura, tentou fugir, porém, 
sem sucesso. Durante a fuga, 
ele colidiu contra o muro de 
uma residência. Abordado, o 
adolescente foi encaminhado 
ao Plantão Policial, onde o ca-
so foi registrado como Ato In-
fracional - Furto de Veículo.

INVEStIGAÇÕES
Os dois casos foram re-

gistrados no Plantão Poli-
cial e posteriormente re-
passados à DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais), 
responsável em apurar os 
fatos. A perícia técnica 
compareceu em todas as 
ocorrências e os procedi-
mentos de praxe foram to-
mados. Até o fechamento 
desta edição, nenhum sus-
peito foi preso.

Veículos  ANo coMB. coR oPcIoNAIs VAloR
clAssIc 2014 FleX PRATA ls DIReÇÃo+AIRBAG  R$ 25.500,00 
coRsA 2001 GAsol BRANco 2 PoRTAs  R$ 9.800,00 
PIcK uP coRsA 1997 GAsol BRANcA 1.6 AR+VIDRo  R$ 12.500,00 
Gol 2002 GAsol cINZA sPecIAl  R$ 10.800,00 
Gol 2000 GAsol BRANco PÉRolA 1.0 DIReÇAo+TRAVA+AlARMe+4P 
 R$ 11.900,00 
PARATI 2003 GAsol cINZA coMPleTo 1.8  R$ 19.500,00 
sPAceFoX 2009 FleX cINZA coMPleTo 1.6  R$ 26.500,00 
s10 2005 DIesel PReTA 4X4 ToRNADo  R$ 48.000,00 
KoMBI 2004 Alcool BRANcA 9 PAssAGeIRos  R$ 17.500,00 
PAlIo 2012 FleX PReTA coMPleTo  R$ 24.500,00 
sTRADA 2011 FleX cINZA VIDRo+TRAVA  R$ 22.500,00 
uNo 2002 GAsol PRATA 4 PoRTAs  R$ 10.900,00 
PAlIo 1997 GAsol BRANcA 4 PoRTAs VIDRo+TRAVA  R$ 7.900,00 
PAlIo WeeKeND 2000 GAsol cINZA sTIle coMPleTA  R$ 12.900,00 
cIVIc 2002 GAsol PReTA coMPleTo  R$ 17.500,00 
elANTRA 2013 GAsol PRATA coMPleTA AuToMÁTIco  R$ 67.000,00 
FReelANDeR 2005 GAsol PRATA coMPleTA AuToMÁTIco se  R$ 36.900,00 
PeuGeoT 206 2003 GAsol AZul 4 PoRTAs coMPleTo-DIReÇAo  R$ 11.900,00 
MAsTeR 2007 DIesel BRANcA cARGA  R$ 42.500,00 
MoTo BMW Gs 2010 GAsol VeRMelHA 650cc  R$ 21.500,00 
cBR 250R 2012 GAsol AZul coMPleTA  R$ 11.990,00 
cARReTA 2014  VeRMelHA 0 KM  R$ 3.500,00 

à  ALVOS

Furtos voltam a incomodar proprietários de motocicletas
Crimes aconteceram após veículos ficarem estacionados por poucos minutos na via pública; DIG investiga os casos

  BRENO GuARNIERI

contato@oextra.net
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esportes
à  CAIu

futebol

11 notícias
l  Por LÍVIO VONO

Comentarista Esportivo

01 – Aos assinantes de “O Ex-
tra.net” e àqueles que adqui-

rem nas bancas nossos exemplares 
um grande abraço. Esta coluna an-
da meio intrigada com os times bra-
sileiros que disputam a Libertado-
res deste ano. Uma pergunta que 
não quer calar e isso é velho: Esta-
rão ou se prepararam bem para es-
ta disputa este ano?

02 – Parece que não. Isto porque 
os resultados que estamos co-

nhecendo e o futebol que estão jogan-
do não são dos melhores. Deve-se le-
var em consideração também que o 
futebol sulamericano não está lá es-
sas coisas. Única exceção poderia ser 
a Argentina, que chegou ao vice-cam-
peonato Mundial e nada mais.

03 – Falando dos clubes brasi-
leiros, começamos pelo Atlé-

tico Mineiro que há dois anos foi 
campeão da Libertadores. E olha 
que não se desfez de seus melho-
res jogadores para esta temporada. 
Apenas Tardelli foi vendido para um 
clube chinês. Deve-se considerar 
também que buscaram Lucas Pra-
to do futebol argentino e ele se con-
tundiu.

04 – E o Cruzeiro que foi des-
montado? Buscaram refor-

ços mas não da mesma qualidade 
daqueles que se foram. Daí ter ido a 
Sucre, na Bolívia, na última quarta-
-feira, e ter empatado em 0 x 0 com o 
Universitário em um jogo medonho 
de ruim. O que se esperar da Raposa 
Mineira nesta Libertadores? Nada, 
absolutamente nada. Tanto Cruzei-
ro como o Galo ainda não pegaram o 
espírito da Libertadores. E BH que 
havia se transformado na capital do 
futebol até agora nada.

05 – Em se falando de Interna-
cional de Porto Alegre não se 

pode também esperar muita coisa. 
Um time sem alma, com seu treina-
dor Aguirre mais parecendo um Ga-
reca, lembram-se dele no Verdão? 
Nilmar voltou do exterior não jogan-
do mais nada, e quando entra em 
campo é só para fazer figuração às 
vezes exagerada. Já conseguiu até 
ser expulso, pode?

06 – As duas únicas esperanças 
brasileiras são Corinthians e 

São Paulo. Mas o Timão apenas es-
treou e jogando com o velho freguês 
São Paulo, daí... O tricolor se reabi-

litou vencendo o fraco Danúbio do 
Uruguai com goleada. Mas vencer o 
Danúbio em casa pode se conside-
rar alguma coisa? Tá feio a coisa...

07 – Em termos de futebol ca-
seiro, muita gente se apre-

sentou na última segunda-feira no 
Cláudio Rodante. Chegou a Comis-
são técnica, capitaneada pelo trei-
nador Ricardo Nascimento – o Ling, 
preparador de goleiros Wladimir, 
preparador físico Rodrigo, massa-
gista Mário e o roupeiro da casa, Ro-
berto. Chegaram para recepcionar 
os atletas.

08 – Em torno de 30 atletas com-
pareceram ao estádio muni-

cipal. A maioria, 25, que já haviam 
tido contato com o treinador. E a me-
tade foi dispensada na quinta-feira.  
Segundo o eterno presidente, hoje 
diretor de Esportes da Águia, Je-
sus Moretti, possivelmente tantos 
outros serão dispensados e tantos 
outros deverão chegar para testes.

09 – No entanto, a partir da pró-
xima segunda-feira, segun-

do Moretti, deverão estar chegan-
do atletas que mantiveram contato 

com ele e chegarão para disputar o 
campeonato, discutir salários e as-
sinar contratos. Um grande goleiro 
que já disputou até Copa do Brasil 
está chegando no Ninho da Águia. 
As contratações estão sendo pontu-
ais e quem não agradar na fase de 
testes, segundo Moretti e a parcei-
ra, não ficam.

10 – Na segunda-feira, a partir 
das 20h00 no Plaza em Fer-

nandópolis, vai acontecer a gran-
de festa de apresentação de Muller, 
Alex Dias e o retorno de Maurinho. 
Será também apresentada a nova 
camisa do FFC para esta tempora-
da. Será um grande evento que es-
tá mobilizando a cidade e região e 
será também o pontapé para o iní-
cio dos trabalhos com o foco de rea-

lizar uma grande campanha e che-
gar a Série A-3.

11 – Fica aqui também o nosso 
convite, vá lá prestigiar es-

te evento e prestigie hoje, mais uma 
vez, a nossa Mesa Redonda do Fute-
bol na tela do seu Canal Dez da TV 
Cabo Mix ou na internet no www.ca-
naldez.com.br a partir das 12h00. Es-
taremos falando muito do FFC ao la-
do de Beto Iquegami, diretor deste 
“O Extra.net”, Jesus Moretti, nosso 
eterno presidente e com a presença 
do treinador da Águia, Ricardo Nas-
cimento – o Ling. Um grande abraço e 
até sábado se Deus quiser. Em tempo: 
fiquem de olho no Racing, campeão 
argentino da última temporada. Es-
te time poderá levar a Libertadores 
deste ano. Depois a gente conversa...

Depois do fracas-
so no recente Sul-
-Americano Sub-
20, no Paraguai, 

no qual a seleção brasilei-
ra obteve apenas o quarto 
lugar, o então coordenador 
das divisões de base da CBF, 
Alexandre Gallo, foi afasta-
do do cargo. Erasmo Damia-
ni, do Palmeiras, vai ser seu 
substituto. Gallo, porém, se-
guirá como técnico da Sub-
20 e da seleção olímpica.

A CBF ainda não con-
firmou a mudança. A po-
sição oficial da entidade 
é que “o coordenador ge-
ral de seleções, Gilmar Ri-
naldi, está reformando as 
seleções de base, fazen-
do contratações, que se-
rão divulgadas no momen-
to oportuno”. 

Damiani começou sua 
carreira no America-RJ, co-
mo preparador físico. Tem 
passagens por Figueiren-
se e Atlético-PR e é muito 
bem visto no Palmeiras, on-

de comandou uma grande 
reestruturação na base do 
clube. 

As mudanças na base da 
CBF também atingem outros 
profissionais. O auxiliar-téc-
nico de Gallo, Maurício Co-
pertino, e o preparador físi-
co Eliott Paes também saem 
da entidade, assim como to-
da a comissão técnica da se-
leção Sub-15. 

Recentemente, o presi-
dente da CBF, José Maria 
Marin, fez críticas públi-
cas a Gallo e ao desempe-

nho da seleção Sub-20 no 
Sul-Americano. Disse que 
ficou “muito insatisfeito” 
com a quarta colocação e 
que queria ouvir explica-
ções de Gallo. 

Marin não quis, porém, de-
miti-lo porque seu mandato 
acaba em abril e que cabe-
ria a Marco Polo Del Nero, 
o novo presidente, tomar 
a decisão. Em entrevista à 
reportagem, antes do Sul-
-Americano, Del Nero havia 
elogiado o trabalho de Ale-
xandre Gallo.

Gallo deixa coordenação da base do Brasil 
Apesar da perda do cargo, Alexandre Gallo segue como técnico da Seleção Olímpica e Sub-20

Gallo vai perdendo o seu espaço na CBF

Jesus Moreti, Livio Vono, Beto Iquegami e Ricardo Ling,
o novo técnico do Fefecê, no Mesa Redonda de hoje
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*Cursos oferecidos somente
  no formato SEI

Educação
• Formação de Professores 
 para o Ensino Superior
• Formação de Educadores 
  em Diabetes 
• Interpretação da Língua
 Brasileira de Sinais – Libras 
• Psicopedagogia Institucional

Tecnologia da
Informação
• Tecnologia de Informação
 para Estratégia de Negócios

Cursos Superiores Tradicionais
• Administração
• Artes Visuais*   
• Ciências Biológicas      
• Ciências Contábeis
• Ciências Econômicas*   
• Geografia*    
• História*     
• Letras - Licenciatura em Português
• Letras - Licenciatura em Português/ Espanhol*
• Letras - Licenciatura em Português/ Inglês
• Matemática*
• Pedagogia
• Serviço Social
• Sociologia*

Cursos Superiores de Menor Duração
• Agronegócio* 
• Análise e Desenvolvimento de Sistemas*  
• Gestão Ambiental*     
• Gestão da Tecnologia da Informação
• Gestão de Recursos Humanos
• Gestão Financeira*
• Gestão Hospitalar*     
• Gestão Pública*     
• Logística
• Marketing
• Processos Gerenciais
• Segurança no Trabalho*  

Graduação

Pós-Graduação

ACESSE O SITE E FAÇA SUA INSCRIÇÃO       www.unip.br/ead    0800 010 9000

Graduação

Mesmo diploma da 
modalidade presencial

Tradição e qualidade de 
ensino UNIP     

Material didático disponível em
diversas mídias    

Presente em todos os
estados brasileiros    

Plantão de dúvidas 24 horas     

Chat on-line e fóruns de discussão     

Plataforma de estudo mobile 
(IOS, Android, Windows Phone)    

Carga horária: 36O horas. 
Cursos oferecidos somente no formato SEI

Administração e Negócios 
• Administração de Recursos Humanos        
• Administração Geral
• Marketing

Ciências da Saúde
• Administração Hospitalar

Ciências Humanas
• Gestão das Políticas Sociais

Ciências Jurídicas 
• Direito Ambiental 
• Direito Civil
• Direito do Consumidor
• Direito do Trabalho
• Direito Empresarial
• Direito Imobiliário 
• Direito Penal
• Direito Previdenciário 
• Direito Processual
• Direito Tributário

• Artes Visuais*   

• Ciências Econômicas*   
• Geografia*    
• História*     

• Gestão Ambiental*     
• Análise e Desenvolvimento de Sistemas*  

• Gestão Hospitalar*     
• Gestão Pública*     

• Segurança no Trabalho*  

• Ciências Biológicas      

Polo Fernandópolis - Fone (17) 3442-6013

Av. Expedicionários Brasileiros, 392 
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Através de ofício, 
a administração 
municipal de 
Pedranópolis 

agradeceu e parabenizou 
o deputado federal Fausto 
Pinato pela sua atuação e 
desempenho demonstra-
dos no primeiro mês atu-
ando no cargo. 

Em nota, o prefeito Jo-
sé Roberto Martins, o Be-
tinho, solicitou do parla-

mentar o empenho visando 
a possível liberação de re-
cursos financeiros na im-
portância de R$ 500 mil 
a serem empregados na 
construção do Projeto Por-
tal da Rotatório “Valdir 
Della Rovere”, no encerra-
mento da Vicinal Prefeito 
“João Carlos Estuqui”, na 
principal entrada da cida-
de de Pedranópolis.

No pedido, Betinho fri-
sou que a cidade encontra-
-se carente desse melhora-

mento, pois só com esses 
recursos é que consegui-
rão dar uma melhor visão 
panorâmica e urbanística 
da principal entrada da ci-
dade.

Finalizando, o prefeito, 
em nome da administração 
municipal, disse que espe-
ra contar com o apoio de 
Pinato, desejando-lhe boa 
sorte nesta nova emprei-
tada. “Sendo o nosso legí-
timo representante na Câ-
mara Federal, aproveito a 

oportunidade para desejar-
-lhe mais uma vez suces-
so em seu mandato, que 
com toda certeza esboça-
-se em determinação de 
fazer o melhor e com qua-
lidade, visando sempre o 
bem estar da sociedade”, 
escreveu.

à  POLÍTICA

Prefeito parabeniza deputado pelo seu primeiro mês de 
mandato e solicita investimentos para seu município
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Betinho quer apoio de Pinato para construir o “Portal da Cidade de Pedranópolis” 

Betinho disse que a cidade 
encontra-se carente de 

melhoramento e precisa 
ter uma nova visão 

panorâmica e urbanística 
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à  SINALIZAÇãO 

O semáforo instalado no 
cruzamento da Avenida 
Dos Arnaldos com a Rua 
Rio Grande do Sul entrou 

em funcionamento nesta sexta-fei-
ra (27). De acordo com o Secretário 
de Trânsito Ricardo Correa, o local 
foi escolhido para receber o equipa-
mento para evitar os diversos aci-
dentes recorrentes.

“Consideramos o trecho como 
de risco. Por isso, além de prevenir 
acidentes graves, queremos me-
lhorar o fluxo de trânsito e confor-
tar pedestres e motoristas”, dis-
se Correa.

Novo semáforo da Avenida dos Arnaldos 
com a Rio Grande do Sul começa a funcionar 

Recentemente, a SEMUTRAN 
também instalou outros dois semá-
foros na Avenida dos Arnaldos, nos 

cruzamentos com a Rua Pernambu-
co e Rua Rio de Janeiro. Segundo o 
secretário, já é possível notar uma 

melhora considerável na seguran-
ça e fluidez do trânsito nesses tre-
chos, “A expectativa é que o mesmo 

aconteça com o trecho da Aveni-
da dos Arnaldos com a Rio Gran-
de do Sul”.

Novos semáforos já estão ativados

  ASSESSORIA DE IMPRENSA

Prefeitura de Fernandópolis


